

פרשת שמות

24 Tevet 5741 - 1981

Le lien entre l'Admour Hazakène et Maïmonide est évident de nombreuses histoires.

Tout d'abord, chacun d'eux était un chef de sa génération. Chacun d'eux était l'autorité légale de sa génération, dont les décisions illuminait le chemin du peuple en son temps. En fait, nous allons toujours « dans les voies qu'ils nous ont montrées et nous continuerons de suivre leurs voies pour toujours », au travers de toutes les générations depuis lors. C'est vrai à la fois pour le Rambam et pour l'Admour Hazakène.

Il existe aussi un lien spécifique et évident. Quand on mentionne le Rambam, la première réaction d'un Juif - puisque les Juifs sont liés à la Torah – est de chercher comment chaque chose est exprimée dans la Torah. Quand le Rambam est mentionné, la première discussion n'est pas sur son action communautaire ou sur celle de diffusion et de renforcement du judaïsme bien qu'il ait accompli des actes merveilleux et extraordinaires dans ces domaines.

Cependant, quand on rencontre un « Juif de la Torah », spécialement un étudiant de Yéchiva qui a étudié la Torah encore jeune, il peut ne rien savoir de tous ces détails. Mais il sait une chose claire : les travaux écrits de Rambam.

Le Rambam a écrit de nombreux livres. Il y a ceux qui sont célèbres et connus de tous, comme le livre toujours appelé « le Rambam ». Quand on dit « le Rambam », cela veut dire son Michné Torah - le « Yad Ha'hazaka ».

Quand on questionne sur des sujets de prière, de vision du monde sur des sujets relatifs aux émotions du cœur, il est immédiatement fait appel au « Guide des égarés ».

Quand on mentionne l'Admour Hazakène, ou – comme il était appelé en Pologne – « le Rav », la première chose qui vient en tête sont ses livres : le Choul'han Arou'h et le Tanya.

Il est clair que le Choul'han Arou'h de l'Admour Hazakène correspond aux décisions légales de Maïmonide dans son « Rambam ». Et comment le Tanya est similaire à son « Guide des égarés ». Comme l'Admour Hazakène l'explique dans l'introduction et l'avant-propos, le Tanya donne des conseils à ceux qui sont troublés et « égarés ».

Un autre lien : le Rambam affronta une très vive opposition, une persécution encore plus grande que l'Admour Hazakène comme on le voit dans les lettres et les réponses du Rambam et celles de ses contemporains.



<u>פרשת שמות</u>

Toutefois, lorsque, ensuite, il fut déterminé clairement sur quels doutes l'opposition s'était fondée, personne n'aurait osé « lever une main ou un pied » pour dire quelque chose contre le Rambam! Le plus éminent maître de l'éthique juive dans la génération du Rambam ou dans la génération suivante, Rabbénou Yonah, commença avec une opinion très négative du Rambam.

Cependant, après qu'il ait étudié le sujet et il ne se reposa pas jusqu'à l'avoir fait - car il ne le pouvait pas – il parvint à la vraie et juste conclusion, qu'il publia, et il devint un des ses admirateurs les plus enthousiastes et un disciple du Rambam.

Ceux qui étaient, à l'époque, pour des raisons qui ne sont pas importantes aujourd'hui, hostiles au Baal Chem Tov, et, plus tard, à l'Admour Hazakène, affirmèrent immédiatement et clairement leur raisonnement : la Hala'ha est que, quand un décret ou une règle est adoptée avec une raison déclarée, si la raison ne s'applique plus la règle est également abrogée.

Combien plus en est-il ainsi dans ce cas puisqu'il apparut, comme nous le savons des histoires du temps de l'Admour Hazakène, que beaucoup de ces détracteurs firent la paix avec l'Admour Hazakène et ses enseignements, bien que, d'abord, ils n'aient pas été d'accord avec sa voie.

Leur raisonnement était simple : puisque leurs objections étaient fondées sur une raison, un souci et que leur souci apparut comme n'ayant aucune base réelle, il n'existait plus de raison à leur opposition. La leçon pratique que cela nous apprend est de ne pas être impressionné par les obstacles. Il pourrait sembler difficile à comprendre comment il put y avoir une telle et telle personne à l'époque de l'Admour Hazakène qui dit quoi que ce soit qu'il ait dit.

Mais la même chose arriva au Rambam! Nous savons comment les choses tournèrent ensuite et nous savons comment ses détracteurs furent transformés d'un extrême à l'autre, jusqu'à avoir « la lumière » et « la sagesse supplémentaire » - un lien et un enthousiasme particuliers pour tout ce qui a trait au Rambam.